



第50号
発行年月日
平成29年1月6日
日田市南友田100-1
日田木材協同組合
総務企画委員会発行
TEL.24-2167

ので、組合員皆様の
一層の御協力を
お願いし、新年の
ご挨拶にさせてい
ただきます。

☆日田木材協同組合百年を語る

即ち、第一は街が河岸に沿っていて筏の水揚が容易である。従って工場迄の運搬が容易であり、安く材料を仕入れることが出来た。第二には材料費が安いので製品が安くつき、従って競争力が大きくなり得たこと。

第三は製品の移出が容易であるばかりでなく広く販路を求めることが出来たことである。

以上によっても大川木工業の発展が日田材に負うところ極めて大であったことは明らかである。

一方日田の木屋にとつては大川を主とし、肥前方面が最大の得意先であったことも事実である。

次号へ続く

☆新年ごあいさつ

理事長 瀬戸亨 一郎

新年あけましておめでとうございます。昨年前半は、消費増税延期により期待外れに終わるかと思われておりましたが、後半はマイナス金利等の影響で一変した荷動きとなりました。新年も、この荷動きが少しでも長く続いてもらいたいです。

昨年は、組合事務所の移転という大きな問題につきまして、皆様のご理解をいただきありがとうございます。本年は、その実行の年となります。おかげさまで設計者が決まり、組合員さんのアンケートの御協力をいただきましたので、1月末から2月には、基本設計案を皆様にご提示できるのではないかと考えております。これからの組合事務所がどのような形になるべきか真剣に考えていきたいと思えます。組合員皆様と職員のご希望をできるだけ取り入れる所存でございますので、御意見お待ち致しております。

また、恵良土場跡につきましても今年度末には予定通り、埋め立てが完了する予定です。活用法につきましても道筋を考える年にしたいと思えます。

一方、長年利用していただいたサンリブさんの突然の方針変更には驚きましたが、あと1年半程 29年8月営業終了30年6月解体後契約解除、同月まで賃貸料収入が見込めます。の時間的余裕がございますし、幸い行政や地元商店街の御協力も期待できますので、何らかの活用法を模索してまいります所存です。

いずれにしましても本年は、日田木材協同組合にとりまして、大きな変革の年となります。役職員一同職務に精励いたします

☆実践的リスクアセスメント導入のための集団指導会

木材製造業における大分県の労働災害は、昨年、死傷者数が45名と前年に比較して15名増 平成26年は30名」と大幅に増加し、憂慮すべき事態となっております。

このようなことから、木材製造業へのリスクアセスメントの定着・浸透を図り、特に、製材業の事業主、安全管理担当者及び従事者を対象に、講習会を実施しました。労働災害の未然防止に務めるためです。

指導会当日は、先ず、林材業労働災害防止協会安全管理士の石川幹靖氏より、リスクアセスメントの基礎知識を講義いただき、次に県木連、津島参与より実践的なリスクアセスメントの利用方法を指導頂きました。

事業所の代表者や従事者等17名が参加し四つのグループに別れて、木材製造に関する災害の発生する作業状況の事例を、グループごとに検証して、危険要因を洗い出し、事故の低減対策や抜本的な対策等を話し合い、その結果を発表しました。

林業災害防止協会では、災害が発生するであろう作業状況を各事業所に持ち帰って、作業者と検証して頂きたい。とのことでした。最後に、受講者へ修了証が手渡されました。



☆木と暮らしのフェア

12月11日(日)、パトリアにて、木と暮らしのフェアが開催されました。例年は、月隈公園で天領祭と同時開催を行っていましたが、実行委員会では一新することを協議し、もっと、木を知ってもらおう。地場産業の林業をアピールしよう。と、単独開催となりました。

ワークショップでは、恒例の木青会木工教室や、日田市森林組合さんのクリスマスリース作り、大分県建築士会日田支部さんの本立て作りが、大盛況で、



朝から受付は長蛇の列でした。

ギャラリーでは、木製品の展示や販売を催し、日田木材協同組合は、木造建築推進セミナーでの受講生の発表した 三坪を有効利用した木造建築や大川インテリア振興センターとの共同開発した 新生児用玩具。顔の見える家作り推進協議会での実績報告を展示しました。

諫山製材所、(有)伊藤製材所、(有)カネサダ横尾木工所、佐藤製材(株)、(有)高村木材 五十音順)の組合員の方々も出展して頂き、各社の特色が良く出ていました。

☆第97回木協ゴルフ会開催

11月20日(日)、天ヶ瀬カントリーにおいて第97回となる木協ゴルフ会を開催いたしました。天候に恵まれ、来賓と組合員合わせて23名の参加をいただきました。

優勝は田辺奏様 (由ア運送(株))、準優勝、渡辺晴美様 (組合員) が栄光に輝きました。木協ゴルフ会は昭和42年より始まり、記念すべき100回を迎えようとしています。組合員の方々も沢山の参加をお願いします。

☆お知らせ

○九州の森林・林業・木材産業

交流会 in 日田」が開催されます
日時：平成29年1月30日 午後1時より
場所：パトリア日田 小ホール
主催：一般社団法人九州経済連合会
日田木材協同組合

1、講演

林業の成長産業化と地方創生」
九州森林管理局長 池田 直哉 氏
木造建築の将来と担い手について」
東京大学名誉教授 安藤 直人 氏
2、パネルディスカッション
筑後川流域における林業・木材産業の
人材育成と人材確保について」

○平成28年度木づかい促進事業

12月29日現在の受付状況は、新築109件、リフォームが158件です。
残りの予算が合わせて約七百万円分です。
事務局 日田木材協同組合 小関・川原